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声音

近日，台湾香蕉、凤梨等水果盛产
价崩，农民欲哭无泪。为了给香蕉找销
路，台“行政院长”赖清德在脸书发
声，声称“生香蕉可带皮水煮，并可搭
配酱油、大蒜，养生又美味”，希望用别
样的吃法帮农民“消化”香蕉。

此文一出，台湾舆论炸开了锅。有
人嘲讽这种煮法连猪都不吃，称“赖院
长”是“干话王”。其实，胡言乱语的民
进党成员何止赖清德一个，最近赖清德
们频频现身，甚至还配上作秀的照片和
行动。这些言行让旁观者瞠目结舌，让
利益受害者气愤难平。

找销路：鼓励吃水煮香蕉

就在赖清德推荐了“水煮香蕉”的吃
法后，民进党台北市议员王世坚在政论节
目上执行了这一食谱：镜头前，他用筷子
夹起一块煮过的带皮香蕉，蘸上酱油后眉
头都不皱地吃了起来，还连连夸赞“蛮好
吃的，香蕉皮煮过像剥皮辣椒”。

“果肉果皮一起吃，你认为香蕉还有
问题吗？”“香蕉问题这不就彻底解决了

吗！”王世坚在节目里这样说道。
王世坚的这一荒诞举动让节目里的

其他来宾惊呼：“拍马屁不要拍过头”“你
真是民进党的模范党员”。连网友们也不
禁敬佩起王世坚对民进党的“忠贞”，造句
称“问世间蕉为何物，直叫人连皮进肚。”

几乎同时，台第一银行董事长董瑞
斌在香蕉采购及赠送的活动上，“用心良
苦”地现场示范香蕉牛奶和香蕉皮牛奶
的做法。他还深入解说，称香蕉皮有苦
涩味道，搭配蜂蜜一起打成奶昔，可去
掉涩味。劝大家可以尝试看看。

民进党成员的种种“现行”，让岛内
网友实在看不下去，大家纷纷指责说，
难道解决香蕉产销失衡的方法就是香蕉
吃到饱？显见当局束手无策啊！

限塑令：用勺喝珍珠奶茶

“限塑令实施后不让用吸管了，怎么
喝珍珠奶茶？”“可以用汤匙喝。”

面对网友的疑问，台“环保署副署
长”詹顺贵的回答让人哭笑不得。

原来，台湾“环保署”近日预告，

包含公部门、公私立学校、百货公司及
购物中心、连锁速食店等4大类共8000家
业者，不得提供餐厅就餐者一次性塑料
吸管，该案预计于2019年7月1日实施。

然而，台湾民众酷爱珍珠奶茶等饮
品，没了吸管，杯子里的珍珠、仙草等
配料都不方便食用。因此该法案提出后
岛内反弹声浪很大；对于官员提出的应
对措施，网友们更是“翻白眼”。

但就在此时，民进党“立委”林静仪又
在脸书力挺此政策，说自己“十多年来在
这家很有名的珍珠奶茶店，点热珍奶时，
一直都是杯子和汤匙”，结果照片一出惨
遭网友打脸。网友说，“她用汤匙喝的是热
的，旁边那冰的还是用吸管啊！”“可以边
走边用汤匙喝再来说嘴好吗？”另外，网友
还翻出了大量林静仪用塑料吸管的照片，
表明了她“说一套做一套”。

干话多：是无能还是故意

民进党成员的胡言乱语，时常见诸
媒体和社交平台，成为大家茶余饭后的
笑料，也遭到岛内舆论强烈讥讽。

比如清明连假遇到堵车，台“交通
部长”贺陈旦说，塞车的时候就当看风
景，被民众批评为不知百姓疾苦；由于
岛内频频面临缺电危机，林静仪提议
称，晚上 10 点后限电，此举一方面解决
能源问题，二方面解决少子女化问题。
此言一出，便引发台湾网友群起嘲讽：

“已经扼杀劳工的就业环境了，现在连下
班都不能用电？”“干脆实施宵禁”。

赖清德回应护工低薪时说“低薪当做
功德”、“立委”邱议莹批抗议者喊口号说

“都是放录音带的”……台湾网友评价说，
不论是香蕉价格崩盘、缺电问题，还是交通
堵塞、禁塑令，反应的都是民进党一意孤行
的政策和成员们固执地背书、护航，摆明

“把人民当白痴”，想不出解决方法，却又不
想承认错误，因此就只能一直硬拗下去。

台湾政论节目主持人黄智贤认为，
民进党上下争相说干话，是因为没有能
力知道问题到底出在哪里，也不想知
道。他们无法面对问题，但总认为，只
要混过新闻聚焦期，就可以过关，还能
得过且过。民进党人的这种行径，归根
到底，是来自于权力的傲慢。
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据台湾大学医学院附设医院最
新调查，全台幼儿园孩童手机使用
率达 44.9%，每天使用时间超过 30
分钟。同时，幼儿园大班孩童当中
已有9%近视。

台湾当局卫生福利主管部门
“国健署”2017 年委托台大医院进
行的“儿童青少年视力监测调查”
近日在台北发布。该调查发现，在
台湾，从幼儿园孩童到高中生都有
使用电子产品的习惯。其中，手机
使用时间最长，依次是个人电脑、
平板电脑。

手 机 使 用 率 以 初 中 生
（61.7%） 最高，使用时间为 72.6 分
钟；其次是高中生 （60.9%），使用

时间 95.9 分钟；第三名则是小
学生 （49.6%），每日使用 42.5
分钟。

而幼儿园孩童的手机使用
率达到 44.9%，一天使用时间
约 32.2分钟；幼儿园大班孩童近视
率也从此前调查时统计的 7.1%攀
升至9%。

调查还显示，有无近视 （以近
视度数不低于50度为标准） 与电子
产品使用时间长短有关。相较于每
天使用电子产品不到 1 小时的学
童，超过该标准者近视风险将增
2.34倍。

对此，台“国健署”署长王英
伟说，保养眼睛应从小做起。孩童

一旦近视，近视度数每年平均增加
75 至 100 度，高度近视恐增加眼睛
病变、失明风险。

他建议，家长应每年定期带孩
童检查视力1到2次；未满2岁避免
观看屏幕，2 岁以上每天不超过 1
小时；每天户外活动 2 到 3 小时，
用眼 30 分钟休息 10 分钟，早睡早
起充分休息。

据介绍，台大医院完成的这项
研究总共调查了7000多名幼儿、青
少年。 （钟 欣）

近日，“2018 金犊创意节走进
大美长白山”研讨会在吉林省长白
山脚下的二道白河镇举行，来自海
峡两岸的企业家、广告创意界人士
共同为长白山旅游文创产业发展及
保护性开发建言献策。

“金犊创意节”是一项规模较
大 的 两 岸 青 年 创 意 活 动 。 作 为

“2018 金犊创意节”系列活动的重
要一站，本次研讨会由吉林省长白
山管委会、旺旺中时媒体集团及紫
玉地产联合举办。

中国国民党前副主席、旺旺集
团副董事长胡志强说，吉林是他的
家乡，来到长白山让他备感亲切。
他建议，长白山可通过系统开发冰
雪运动资源，分别吸引不同群体，
充分开发旅游业潜力。

台北市广告代理商业同业公
会理事长邓博文说，长白山应结
合其生态环境提高策展能力，带
动更多人来长白山观光，并将商
业开发中生态保护的成果和经验
向外分享，发挥更大影响力。“每
个季节都可以安排一个主题，比
如春天的花季，夏天的森林，秋
天的红叶，冬天的冰雪，都是有
趣且应景的主题。”

旺旺中时文化传媒企划副总监
林洛安认为，长白山的景很美，也
有相应的休闲活动和设施吸引游客
进行深度游，在文创产品开发上，
长白山还有进步空间。“如果把伴
手礼做好了，尤其是做出和当地文
化结合的故事来，相信更多游客会
愿意购买它们，并把这些文创产品
作为礼物分享给亲朋好友，增加长
白山的知名度。”

除了感慨长白山的景色和生态
之美，两岸创意界人士也对当地的

保护性开发成果表示赞赏。在长白
山原始森林腹地——紫玉秋沙河谷
生态社区参观时，两岸创意界人士
看到，这里的建筑依山势、林势而
立，施工时采用钢结构架空轨道运
输建材，做到了不砍伐一棵成树，
原汁原味地保留了原生态地貌和植
被；外立面就地取材，均为当地火
山 石 。 这 样 的 建 筑 如 “ 原 地 生
长”，做到了环保与开发高度统
一，极具创意。

紫玉秋沙河谷的投资者、香港
恒丰紫玉集团董事长、台商黄紫玉
说，20多年前，她投资北京，秉持
绿色发展理念，在近千亩垃圾废弃
地上重建城市生态，打造优美的园
林社区“北京紫玉山庄”，成功地
引来多种珍稀动物与人类共生共
荣，成为北京生态社区的示范。

2008 年 应 吉 林 省 政 府 邀 请 ，
黄紫玉到长白山投资，十年来投
资近 30 亿元，其所建设的度假休

闲酒店、旅游生态文化小镇等均
与 环 境 相 融 合 ， 不 仅 未 破 坏 生
态，还修复、保护了生态，科学
地实践了如何让绿水青山成为金
山银山。

紫玉在之禾度假酒店获得“美
国建筑家协会2013年度已建成建筑
一等奖”、紫玉漫江湾生态小镇获
得“中国第十五届人居经典建筑规
划金奖”、紫玉秋沙河谷生态社区
获得“IDA 全球最佳居住建筑设计
金奖”……诸多国内外奖项，代表
专业组织和社会人士对这些项目在
绿色发展方面的肯定。

据长白山管委会旅游局介绍，
目前长白山地区和台湾之间每周有
5 次航班通行，去年共有 1 万人次
的台湾游客来长白山旅行。

未来长白山将立足气候和生态
环境优势资源，加强基础设施建
设，以满足更多国内外游客的旅行
需求。

全国台湾研究会 2018 年学
术年会近日在河南省许昌市召
开，专家学者就两岸经济融合
发展议题展开讨论。有关言论
摘编如下：

基于互联网的服务领域合
作有助于打破过去形成的以制
造业为主的两岸合作模式。要
深化产业合作领域，推动两岸
经济产业合作向“微笑曲线”
的两端移动，提高产品附加值
和国际影响力。另外，两岸服
务业合作不仅关乎市场准入问
题，还需要相应的政策、法律
和人文环境作为支撑。因此，
深化两岸社会文化领域交流十
分必要。

——上海社科院台湾研究
中心执行主任盛九元

应推动两岸合作领域由制
造业向现代服务业领域深化，
充分发挥两岸经济同属中华民
族经济特性，引导台产业、大
陆台商融入大陆市场与产业体
系，逐步提升两岸产业的外部
竞争力。

——中国社科院台研所副
所长张冠华

为解决两岸经济合作制度
化水平较低的问题，可建构多
元化两岸经济产业合作体制机
制，运用市场和民间力量解决
经济合作中的利益协调问题，
建立包括产业链合作联盟、市
场合作联盟在内的跨两岸经济
治理体制。

——清华大学台湾研究院
助理研究员吴维旭

未来两岸产业合作应以先进制造业和现
代服务业为重点。当前，两岸经贸关系正
处于转型期，在大陆发展相对滞后的现代
服务业领域已逐渐成为台商投资新热点。
近年来在自贸试验区政策带动下，台商已
兴起对大陆金融、旅游、文创等产业的投
资热潮。

——福建社科院现代台湾研究所副研究
员苏美祥

那些年，民进党的“胡言乱语”
本报记者 柴逸扉

两岸创意炫动长白山旅游
瑞 安
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据香港 《文汇报》 报道，香港医
学专科学院、香港大学医学院、香港

中文大学医学院及医学会近日举行联
合记者会，要求全面禁止电子烟及新
烟草产品。

香港大学医学院院长梁卓伟说，
医生对防护公众健康没有妥协余地，
他批评烟草商声称“电子烟的危害低
于传统卷烟”是狡辩，也没有实证证
明电子烟可以作为戒烟中期的替代品。

中大医学院院长陈家亮认为，对

电子烟等的立场寸步不让，应该全面
禁止。他说，电子烟同样会令人上瘾
和致癌，不应该因为电子烟改变名目
而掉以轻心。

专家强调，电子烟及新烟草产品
或含有不明有害物质，可能对青少年
健康造成重大影响。医学界同时担忧
电子烟在欧美国家成为吸烟的入门途
径，预计也会在香港逐渐普及。

吉林长白山。 （图片来自网络）

由香港特区政府康乐及文化事
务署主办的“中国戏曲节”近日在
香港文化中心开幕，上海昆剧团带
来的全本大戏《长生殿》为戏曲节
揭开序幕。

当晚演出的是昆剧全本 《长生
殿》 第一本 《钗盒情定》，由昆剧
表演艺术家蔡正仁领衔主演，结合

“五班三代”老中青演员，以盛大
阵容重现经典，诉说风雨飘摇中唐
明皇与杨贵妃的爱情故事。

《长生殿》故事取材自唐代诗人

白居易的长诗《长恨歌》和元代剧作
家白朴的杂剧《梧桐雨》，以唐明皇
和杨贵妃的爱情悲剧为蓝本。上海
昆剧团将全剧创排为四本，每一本
相对独立，又互相衔接，其余三本

《霓裳羽衣》《马嵬惊变》和《月宫重
圆》将于随后三晚上演。

据康文署工作人员介绍，本届
戏曲节共上演 7台节目、23场舞台
演出，涵盖 8 个不同剧种，包括昆
剧、京剧、越剧、粤剧等。

值得一提的是，今年适逢中国

京剧四大名旦之一、著名程派艺术
创始人程砚秋逝世 60 周年，中国戏
剧梅花奖得主兼程派传人李海燕将
率领国家京剧院演出《梅妃》《锁麟
囊》及《武则天轶事》三出长剧。

在地方戏曲方面，观众将欣赏
到由浙江省新昌县带来的传统剧目

《闹九江》、轻喜剧 《挑水伯》，以
及福建省莆田市带来的莆仙戏《状
元与乞丐》等。

香港特区政府主办的“中国戏
曲节”自2010年开始举办，秉承弘
扬戏曲文化的宗旨，今年已踏入第
九届。本届戏曲节自 6 月 14 日至 8
月12日在港举行。

（据新华社香港电）

全本大戏《长生殿》在港上演
丁梓懿 洪雪华

全本大戏《长生殿》在港上演
丁梓懿 洪雪华

幼 儿 近 视

将摇滚、舞蹈等现代元素融入京剧，以京剧形式演绎西方经典……台湾表演艺术家吴兴国致力于京
剧的传承与弘扬，走出一条独具特色的道路。图为吴兴国 （右） 近日在新北市“当代传奇剧场”指导青
年演员朱柏澄。 新华社记者 林善传摄


